
Fachschaftssitzung am 03.07.2023

Datum 03.07.2023

Sitzungsbeginn 18:21 Uhr

Sitzungsende 19:32 Uhr

Ausschussleitung Felix Meierhöfer

Protokollant*in Marius Wagener

Beschlussfähigkeit Ja (17 Sitzungsstimmen)

0. Formalia

• Protokoll vom 26.06.2023 - Einstimmig verabschiedet

1. Berichte aus den Teams

1.1 Team für internationale Studierende

• Vorletztes Buddy Programm Event diese Woche Freitag (07.07.): Stammtisch auf
dem TUNIX

• School-weites Buddy Programm:
◦ letzte Woche Donnerstag Gespräch mit Dr. Eblenkamp nach einem Seminartag

der Verwaltung, bei dem er unser Konzept vorgestellt hat, das Konzept ist
positiv aufgenommen worden

◦ HiWis sollen auch Aufgaben außerhalb der Arbeit mit der Fachschaft
übernehmen, wie z.B. Mithilfe bei der Konzeptionierung internationaler
Lehrformate (z.B. EuroTeQ, Kollaboration europäischer Unis)

◦ Erster Entwurf für eine Stellenausschreibung steht: drei HiWis mit jeweils
5h/Woche

◦ Dr. Eblenkamp holt jetzt Genehmigung zur Ausschreibung ein

◦ Ziel:
▪ WS23: Einstellen der HiWis zur Konzeptionierung und Entwicklung des

school-weiten Buddy Programms



▪ SS24: Start des school-weiten Buddy Programms (damit noch regulärer
FSMB Buddy Programm Betrieb im WS23)

• Stellen nicht nur für uns ausgeschrieben, aber Anforderungsprofil in Richtung
Fachschaften ausgelegt

• Stellen immer für 1 Jahr ausgelegt

• Nach einem Jahr flexibel Anzahl und Stunden anpassbar

• Teamleitungsaufgaben entfallen auf Orgateam/ Orgateam ist Teamleitung

• Teams in FSen sollen aber weiter bestehen

1.2 Erstsemesterteam

• Tagesgeschäft

1.3 Redaktionsteam

• Arbeiten am neuen Klopapier

• Redaktionsschluss für 2ten Reisswolf am 10.07

1.4 Team für Hochschulpolitik

• HINWEIS: BHG-Wahl ist am 11.07., geht wählen und sorgt dafür, dass alle eure
Freunde wählen gehen (Helfer werden ebenfalls gesucht, ein Helfer Tool wird
versendet)

• Bachelor-Qz hat letzte Woche stattgefunden

• Antwort auf den Brief von Blume ist angekommen, Antwort ungefähr so wie
erwartet, es wird ein Gespräch geben

• Garchinger HoPo-Austauschtreffen findet nun am 16.7. statt dem 17.7. statt

• When2meet bezüglich des zweiten HoPo-Teamtreffens kommt in den nächsten
Tagen

• Tagesgeschäft

• Nächster FSS Berichte zu QZs

• Tobias Schmidt erzählt zum aktuellen Stand AK-Wohnen

◦ Es gab Treffen im Oly-Dorf

◦ Bald (21.07.) Intervention Wohnen im Audimax (Innenstadt)



▪ Bitte Zelte und Schlafsäcke mitbringen für Pressefoto

◦ Sticker werden vom LUM gedruckt

◦ Demo am 1.Oktober

1.5 Team für Information und PR

• Tagesgeschäft nach IKOM aufgenommen

• LOIFT hat erfolgreich am 30.06. stattgefunden
◦ Evaluationen der Umfrage müssen noch ausgewertet werden

• Deadline des Stickerwettbewerbs war am 01.07.
◦ Teilnahme war mäßig (2 Einsendungen)

◦ Deadline wird verlängert

◦ Frage: was ist das
▪ kam auf Instagram

▪ Möglichkeit selber Sticker zu designen

▪ Instagram Voting für besten Sticker

▪ Auch nicht MWler und Fachschaftler*innen dürfen einreichen

1.6 Skriptenteam

• Wir würden uns freuen, wenn wir eine Nachfolge der Leitung und SV-
Verantwortlichen finden. Aktuell sieht es schwierig aus

◦ Wirklich wichtig jemanden zu haben

• Prüfungssammlungsdruck ist rum

• Wenig nachgedruckt im Semester

• Studienarbeiten anfangs gut, jetzt auch wieder

• Die MPIC macht bei uns Werbung

1.6.1 Druckerei

• Tagesgeschäft, Stufienarbeiten nehmen zu, hoffentlich laufen die
Prüfungssammlungen einigermaßen

1.6.2 Skriptenverkauf

• IKOM hat den Großteil des Mülls mitgenommen

• Morgen startet der Prüfungssammlungsverkauf für das Sommersemester

• Morgen ist Extended-Skriptenverkauf für den Prüfungsverkauf (Beginn 9 Uhr)



◦ es werden noch Helfende gesucht

◦ wenn Zeit mitzuhelfen, bei Skriptenverkaufsverantwortlichen melden

1.7 Veranstaltungsteam

• Pokerturnier ist gut gelaufen
◦ deutlich weniger Menschen aufgetaucht als angemeldet

• von der esp gibts nichts neues, nächses HOT meeting am 13.09.

• wir haben bei der IKOM geholfen und an der Afterparty teilgenommen

• Meeting mit School (Sabrina Bansemir) zwecks Masterverabschiedung hat heute
stattgefunden

◦ Heute Wahl einer HO

• Tagesgeschäft

• Nächste Events: Blutspende, BHG Wahl, Semesterendgrillen, Alumnigrillen, C2
Semester Closing Party, …

◦ Gerne bei Semesterendgrillen anmelden, es kam eine Mail

◦ Doch nicht, das Formular ist geschlossen

◦ Wenn per Mail

1.8 IT

Ausführlich bei AV

• FSV Soed Wiki eingerichtet
◦ Gastaccounts für FSV-SoED Fachschaften

◦ Zugriff für FSMB Mitglieder eingerichtet

◦ Gastaccounts potentiell nützlich für ESP

• Teilnahme am Netzverantwortlichentreffen des LRZ am 21.06.2023
◦ Es wird hoffentlich nach den Semesterferien ein großes Update für den

eduVPN geben (eduVPN v3 mit Wireguard support)
▪ VPN könnte schneller werden

◦ Sophos Virus Protection is deprecated und wird demnächst nicht mehr
funktionieren

◦ Thomas und Jerry waren da

• Arbeit an neuem Lager + Netz

• Zertifizierungsstelle steht
◦ Arbeit am Lager, WLAN, VPN, … jetzt möglich



◦ Thomas und Marcus arbeiten sehr sehr viel und wir sagen alle Danke

• Löschen von Bränden im alten Netz (AD Server ist endgültig hardwareseitig kaputt)

• Mitarbeit bei der IKOM

• Aktualisierung der LOIFT Website

1.9 Leitung

• Bürorücktausch hat stattgefunden
◦ Danke an helfende Menschen

◦ Ausleihe muss noch eingeräumt werden

• Morgen ist Website-/ Wiki-Abend ab 18 Uhr
◦ bitte noch fürs Essen eintragen (Essen gibt es nur für Menschen, die mithelfen)

◦ E-Mail mit Forms gab es: https://forms.office.com/Pages
/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-
0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1
HNjZPSC4u (https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-

0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u)

• Treffen mit Markus Eblenkamp, Toby Schmidt (Verantwortlicher für Nachhaltigkeit)
und Leuten vom Referat für Umwelt der Studentischen Vertretung am Freitag

◦ Gründung einer TUM Energiegenossenschaft wird geplant
▪ Dadurch sollen erneuerbare Energien gebaut werden auf dem Dach der

TUM

◦ Beteiligung aller Gruppen, v.a. Studierende, gewünscht
▪ Präsidium braucht lange, wir wollen nun schneller anfangen

▪ Kontakt mit UnternehmerTUM

◦ Idee: alle Mitglieder der “TUM-Familie” können einzelne Anteile an
Genossenschaft erwerben, um erneuerbare Energieprojekte an der TUM
voranzubringen (-> Vorbild: viele Kommunen, z.B. Freising)

◦ Frage: Relevanz für arme Studis

◦ Antwort: Man kann nur sehr kleine Anteile für relativ wenig Geld kaufen, Bei
Abschluss kann potentiell Anteil vergeben werden

• Interessententreffen am 19.07 um 18 Uhr

1.10 Teamentwicklung

• Am 05.07 ist Cocktailabend

• Lohnt sich vorbeizukommen, auch um IKOM Menschen kennenzulernen

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=4NqPXqem-0qU_UVCcoFrAl1Df_o0hOlPsOmlrPZ3mXJURUJHVlE0VkozV0c5TDBOR1NOSU1HNjZPSC4u


• DIenstag IKOM Schicht auf dem TUNIX

2. Nachbesprechung des 349. FSR

1. Formalia
2. Berichte
3. Akkreditierungen (verfirstet, da GARNIX)
- Association of Iranian Students in Munich (AIS Munich)
-
- Kulturklub, wird wohl mit K geschrieben, maybe
5. Wahlen
- Wahl Referent für Veranstaltungstechnik
- Maximilian Hofschen - gewählt
- Entsendung Taskforce Sustainable Campus Development
- Heinrich Blaß, Maria Elisa Magnoni (beide vom AStA Umweltreferat) - gewählt
6. Anträge
- Antrag auf Unterstützung der bundesweiten Initiative “Mensarevolution”
- angenommen
- Veranstaltungsunterstützung: Sommerfest der Fachschaft Architektur
- angenommen
- Veranstaltungsunterstützung: Galeriefest 2023
- angenommen
- Antrag auf Anschaffung eines Laminiergeräts aus Fachschafts-Gemeinmitteln
- Antrag zurückgezogen, da falscher Geldtopf
- Geld aus FS Gemeinmitteln sollte für HoPo-Arbeit ausgegeben werden
- Antrag auf ein Telefonsystem des TUNIX
- Antrag zurückgezogen, da falscher Geldtopf
7. Diskussionen
- Diskussion zu Onlinehochschulwahlen
- wichtige Punkte gesammelt, die weitergegeben werden
- Wir wollen auf jeden Fall eine offline-Wahlmöglichkeit (z.B. Briefwahl) haben
- Diskussion über die bisherige Arbeit des Referats für Mobilität in dieser Amtszeit
mit Konstruktiver Abwahl von Konstantin Berghausen als Referent für Mobilität
- konstruktives Feedback gegeben
- In Zukunft: Mitarbeit von weiteren Personen, um bessere Zusammenarbeit
zwischen FSR und AK Mobilität zu schaffen

4. Sonstiges



• 10.7. und 11.7. finden Lehr- und Forschungsvorträge statt zu Berufungskommission
“Tenure Track Assistant Professor(w/m/d) für »Prozessrobotik und KI in der
Bioverfahrenstechnik«”

◦ Link zur Ausschreibung: https://www.recruit.tum.de/# (https://www.recruit.tum.de/#)

(etwas runter scrollen)

◦ Gerne mehr Leute vorbeikommen, ist Hochschulöffentlich

◦ Interviews von uns mit Kandidaten am Donnerstag und Freitag
▪ Vorallem Protokollant*in wäre gut

• im Anschluss ist Abteilungsversammlung, bitte anwesend bleiben

• Bitte Loift und IKOM PLakate abhängen wenn ihr sie seht

◦ Vorallem in Frauentoiletten

• Morgen Vorträge für die Berufungskommission Bioprocess Intensification

• Am 12.07 Hearing mit Stadtrat, Podiumsdiskussion zu Wohnen

◦ Anmeldung: https://veranstaltungen.muenchen.de/soz/veranstaltungen
/hearing-zur-aktuellen-wohnsituation-junger-menschen-in-muenchen/
(https://veranstaltungen.muenchen.de/soz/veranstaltungen/hearing-zur-aktuellen-wohnsituation-

junger-menschen-in-muenchen/)

• Handyladestation ist nicht sinnvoll

◦ Teuer

◦ Nervig

◦ Oft wird Override Code gebraucht

◦ ALternative zu diesem Handyschrank potentiell sinnvoll
▪ Schließsystem nicht Codebasiert sinnvoll

▪ Schließfächer mit 2 Euro Pfand
▪ Nachteil: Schlüssel kann man verlieren

▪ Der School aufsetzen?
▪ Dann Einmalanschaffung

◦ Software fixen wäre recht wichtig

◦ 5 Sekunden warten funktioniert nicht

◦ Warum nutzen es die Leute?
▪ Ladekabel leihen wäre möglich
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▪ Steckdosen fehlen

◦ Schlüssel und Schließfächer sehr schwierig vorallem mit Verwaltung

◦ Keycard (Studi-Ausweis) schließbar wäre möglich
▪ Thomas: Bitte nicht!

◦ Anderes Modell wäre möglich

◦ SOD in Auftrag nehmen nicht sinnvoll

◦ E-Mail an Firma wäre sinnvoll
▪ Neueres Modell vielleicht

▪ Kosten bei TUM anfragen

▪ Drucker genauso

Sitzungsleitung

Felix Meierhöfer

Protokoll

Marius Wagener


